Noticias de

# Gipuzkoa



## *Desencanto*

C EGÚN el último barómetro del CIS, des-D pués del paro y de la situación económica, los españoles estiman que el tercer problema más grave en la actualidad es la clase política y los partidos políticos. Por mucho que ellas y ellos (los políticos) insistan en que todos no son iguales, es evidente que la peña no lo percibe de esa manera. Los partidos y sus políticos se ganan su mala fama a pulso. En los casos de corrupción la consigna es atarse los machos, en vez de levantar la voz en contra de las prácticas putrefactas. Los sistemas jerárquicos y verticales están demasiado presentes en estas organizaciones que, casi siempre, parecen más ejércitos



POR ITZIAR **ELIZONDO** 

ejercitados en la disciplina de no salirse de la foto, que organizaciones civiles donde impere el libre fluir de ideas y el debate interno. Pero ni siquiera cuando las evidencias inundan la realidad se sienten algunos aludidos. Leo, en este momento, que el juez instructor del caso Gürtel incluye en el sumario pruebas de la financiación ilegal del PP en Valencia, del cobro por parte del extesorero del mismo partido de 1,3 millones de euros, de la vulneración por parte del gobierno de Aguirre de las normas de contratación a favor de las empresas de Correa... Las primeras reacciones de las portavoces (Sáenz de Santamaría, Cospedal) antes de que el capitán-jefe sal-

ga a la palestra son verdaderamente decepcionantes. El aparato del PSOE tiene que estar encantado. Cuanto más blandengue sea la reacción, más debilitado se presenta ante sus posibles nuevos votantes (ese famoso "voto centrado" que, dicen, suele determinar el resultado de las elecciones y que, sorprendentemente, bascula de unos a otros; aunque, como decía al inicio del artículo, para muchos desencantados votantes de izquierda todos terminan siendo lo mismo, y no sólo por cómo reaccionan frente a la corrupción). Pues eso. Que a nadie le extrañe el desencanto con la política. Y, sobre todo, con las y los políticos

### **Qué Mundo**

#### Las palomas de París, sometidas a métodos anticonceptivos

El ayuntamiento de París ha instalado dos nuevos palomares anticonceptivos para luchar contra la proliferación de las palomas en la capital francesa, ante las quejas de los ciudadanos por la suciedad que dejan. Estos palomares dejan a los pájaros que tengan con naturalidad una primera cría, para que no abandonen el nido, pero agitan fuertemente los siguientes huevos de tal manera que detienen su desarrollo. Con este método anticonceptivo, las palomas sólo incubarán una vez por año, en lugar de seis u ocho, como es habitual. El primer palomar anticonceptivo fue instalado en marzo de 2003 y, según el ayuntamiento, fue destinado a "mejorar la cohabitación entre los ciudadanos y las palomas" con la educción de sus crías. Se trata de una "solución sostenible y eficaz" en la gestión de la población de este animal que se ha adaptado con demasiada facilidad al entorno urbano.

#### Un 40% de los españoles apuesta por la primavera para vivir un romance

Un 40% de los españoles considera la primavera como la estación "perfecta" para iniciar un romance pues la llegada del buen tiempo tiene "especial influjo" en la conducta amorosa, según un estudio de Harris Interactive recogido por mobifriends.com. El CEO y Socio Fundador de Mobifriends, Lluís Carreras, piensa que "el enamoramiento proporciona un estado de ánimo ideal que aporta gran fuerza y motivación para realizar muchas cosas, ya que se está alegre e ilusionado".

#### El 45% de los nuevos MIR son extranjeros no comunitarios

El 45% de los médicos internos residentes (MIR) que llegarán este año a los hospitales y centros de salud españoles son extranjeros no comunitarios, ha asegurado la Confederación Estatal de Sindicatos Médicos (CESM). Esta proporción aumentará en la próxima convocatoria anual si no se "racionaliza" una cuestión "que se está vendo de las manos", ha señalado CESM a través de un comunicado, en el que se ha querido hacer eco de "la perplejidad" que se siente entre los estudiantes y la profe-El nivel socioeconómico

## condiciona la supervivencia tras una operación cardiaca

Las personas con niveles socioeconómicos más bajos tienen mayores tasas de mortalidad en los cinco a diez años siguientes a una operación de corazón en comparación con quienes pertenecen a estratos

socioeconómicos superiores, según un estudio de la Clínica Cleveland en Ohio (EEUU) que se publica en la revista Circulation: Cardiovascular Quality and Outcomes. Los investigadores siguieron la supervivencia de 23.330 personas que pasaron por una operación de bypass o de válvula cardiaca entre 1995 y 2005. Descubrieron que cada caída en la posición socioeconómica tenía su correspondiente disminución en la tasa de supervivencia a largo plazo. En concreto, después de ajustar los factores de riesgo como hipertensión y diabetes, los pacientes en la posición socioeconómica más baja tenían

entre un 19 y un 26% más de posibilidades de morir en los cinco años siguientes a su operación en comparación con quienes se encontraban en la situación socioeconómica más alta.

#### Un campesina argentina de 46 años da a luz a su decimosexto hijo

Una campesina argentina de 46 años dio el domingo a luz a su decimosexto hijo, que pesó 4,5 kilogramos, según informaron fuentes médicas. Josefa del Valle, oriunda de una pequeña población rural situada 39 kilómetros al sur de la

capital de Santiago del Estero, en el norte de Argentina, alumbró sin complicaciones a Ulises Martín Alejandro que, al igual que su madre, se encuentra en un "satisfactorio" estado de salud, indicaron. Del Valle, que vive en un rancho junto a su tercera pareja, nueve de sus hijos y otros tantos nietos, reconoció que este nuevo retoño "vino de forma inesperada", porque no pensaba que "a esta edad" iba a tener más hijos, según declaró. Asimismo, admitió que con la pensión que cobra por ser madre de más de siete hijos y el sueldo de su pareja apenas les alcanza para criar a su numerosa familia.





El artista y diseñador de bicicletas Dieter Senft comenzó ayer su paseo sobre la 'Jacko Bici' en Filadelfia, Alemania. El inventor ha previsto un viaje que le llevará por 13 ciudades europeas para promover el festival Michael Jackson que tendrá lugar en Brandenburgo, Filadelfia, en el primer aniversario de su muerte, foto BERND SET